

Excélsior Sección: Nacional 2024-04-05 03:26:20

233 cm²

Página: 11

1/1



Diplomacia herida. La insistencia del presidente Andrés Manuel López Obrador para que Israel extradite a Tomás Zerón marca un punto de fricción diplomática, evidenciando la complejidad de la cooperación internacional en asuntos de justicia. Zerón, señalado de tortura en el caso Ayotzinapa, es figura central de un prolongado proceso de extradición entre México e Israel, pues esta nación es acusada de brindarle protección. La canciller Alicia Bárcena próximamente intentará superar el estancamiento. No debemos olvidar que hay un compromiso con el Estado de derecho y que pronto se cumplirá una década de la desaparición. ¡Justicia!

Punto final. El presidente Andrés Manuel
López Obrador anunció su intención de
solicitar a Alejandro Gertz Manero, fiscal general,
que revele detalles sobre las investigaciones del
asesinato de Luis Donaldo Colosio. Es un esfuerzo
por esclarecer uno de los casos más emblemáticos
y controvertidos de la política mexicana, vinculado
a versiones de conspiración y ocultamiento. La
mención de Genaro García Luna, acusado de
proteger a un supuesto segundo tirador, intensifica
el escrutinio sobre las operaciones y decisiones
políticas del pasado. Tres décadas después seguimos
buscando culpables. ¿Así o más lentos?

Desconfiados. Chiapas experimenta un alarmante incremento de 33% en homicidios dolosos, revirtiendo los logros previos en seguridad. Desde el inicio del mandato de Rutilio Escandón la inseguridad se exacerbó. El repunte, de acuerdo con el SESNSP, evidencia desafíos no cumplidos con 500 asesinatos reportados en el último año. La situación se agrava con los enfrentamientos en La Concordia, en medio de la inseguridad y una respuesta gubernamental tardía y deficiente. En Chiapas es tal la desconfianza en sus autoridades que hay crisis hasta en el número de denuncias. Una pena.

Instrucciones. A través de un comunicado el líder de Morena, Mario Delgado, instruye a sus legisladores a sumarse a la campaña presidencial en busca del denominado plan C, y subraya la prohibición de autocomplacencia y triunfalismos, a pesar de las encuestas favorables. Además, conmina a los legisladores federales y locales que quieren reelegirse, solicitar licencia e involucrarse en tareas de campaña, de no hacerlo, podrían perder la postulación. Es una jugada para alinear a todos, pero ¿es ésta una muestra de prudencia estratégica o una señal de nerviosismo ante la posibilidad de un giro inesperado del electorado?

Relevo. Juan Carlos Romero Hicks, figura prominente en el PAN, es mencionado como potencial candidato a suceder a Marko Cortés en la dirigencia nacional. Esta consideración surge dentro de un grupo de panistas de cepa, destacando su trayectoria y aportaciones al partido. Actualmente, Romero Hicks juega un rol importante en el equipo de Xóchitl Gálvez, la candidata presidencial de Acción Nacional, PRI y PRD, encargándose de los temas de educación, ciencia y tecnología en los foros ciudadanos. El panismo requiere de mandos activos. Cortés, quien ya prepara maletas, les quedó a deber.

